

Sprachunterricht mit der Tageszeitung

Kinder aus sieben Nationen lernen mit der NW

von der INTERNATIONALEN KLASSE DER STEPHANUSSCHULE

■ **Paderborn.** Wie wird das Wetter heute? Dieses Thema beschäftigt nicht nur den Leser der *Neuen Westfälischen*, auch für die Kinder der Internationalen Klasse der Stephanusschule in Paderborn stellt sich täglich diese Frage. Im Rahmen des Projektes „*Klasse! Kinder*“ lernten sie, dass die Tageszeitung ihnen hierzu ganz schnell eine Antwort geben kann.

Wobei dies für die 15 Kinder aus sieben Nationen eine ganz besondere Herausforderung darstellt, da sie bei Eintritt in die Internationale Klasse, in der alle Jahrgänge parallel unterrichtet werden, noch kein Wort Deutsch sprechen können.

In den sechs Wochen des Projektes hatten die Schüler jeden Tag die Möglichkeit, sich mit den verschiedenen Teilen und Rubriken der Zeitung zu beschäftigen. So fanden sie immer wieder Themen und Bilder in den Artikeln der Seite „Aus aller Welt“, über die sie gemeinsam sprechen und diskutieren konnten, da viele Inhalte auch in ihren Heimatländern für sie eine Rolle gespielt hatten. Denn auch in Portugal, Syrien

und Indien wird die Oscar-Verleihung, das Leben von Stars und Promis und unterhaltsame Ereignisse verfolgt.

Besonders beliebt waren vor allem die Wetterkarten von OWL und Europa. Im fächerübergreifenden Unterricht lernten die Schüler den Wortschatz zum Thema „Wetter“, die Wochentage und das Lesen vom täglichen Datum. Die Kinder lasen Temperaturen auf dem klasseneigenen Thermometer ab und verglichen sie mit den aus der Zeitung angegebenen Gradzahlen.

Nebenbei führten sie in Mathematik eine Tabelle mit den Werten, und erstellten ein Diagramm, aus dem hervorgeht, wie die Temperaturen in den Monaten Januar und Februar von minus acht bis plus 13 Grad Celsius schwankten.

Den krönenden Abschluss dieser Unterrichtsreihe bildete das Konzert „Heiter bis wolfig – musikalische Wetterkapriolen“, ein Programm von der Nordwestdeutschen Philharmonie speziell für Kinder. Es wurde am Donnerstag vor den Ferien in der Paderhalle aufgeführt. Die Kinder präsentierten hier ihre eingebüßten Wetterlieder und ihre Bodypercussion zum Gewitter.



Aus aller Welt: lesen Viktoria und Mukund gern in der NW. Und daher stammen auch die Kinder der Internationalen Klasse. Auch in Mathe haben sie mit der Zeitung gearbeitet.

FOTOS: STEPHANUSSCHULE

Quelle: "Neue Westfälische" vom 08.04.2015